

Codelco dio inicio formal a "Plan Calama" el cual busca mitigar material particulado

MEDIDAS. Contempla barrido, lavado de calles, y la estabilización de sitios eriazos y caminos no pavimentados.



EL PLAN CALAMA DE CODELCO SE ENMARCA EN LAS MEDIDAS PROVISORIAS AL PDA PARA LA CIUDAD.

Pablo Orellana G.
pablo.orellana@mercuriocalama.cl

Codelco inició ayer, de manera formal, el Plan Calama, estrategia operativa que busca disminuir los efectos del material particulado en la capital de El Loa, y mejorar la calidad del aire en la ciudad a través de diversas acciones que fueron aprobadas en la Resolución Exenta 3437

del Ministerio de Medio Ambiente.

De acuerdo a lo informado por el gerente de Sustentabilidad de Operaciones Norte de Codelco, Fernando Promis, "el compromiso que tenemos, reforzado en la resolución que acaba de emitir el Ministerio de Medio Ambiente, es hacer un retiro de 500 toneladas de material particulado (MPIO) por año en Calama, y como acción

complementaria a las que ya se realizan en las operaciones".

ACCIONES

Enmarcado en las medidas provisionales del Plan de Descontaminación Atmosférica (PDA) para Calama y su zona circundante, la estatal presentó ayer las cuadrillas y una flota de equipos (maquinarias), para tareas de barrido, aspirado y estabilización de calles y sitios



CAMIONES BARREDORES, CUADRILLAS Y EQUIPOS DE ASPIRACIÓN SE DESPLEGARÁN POR TODA LA CIUDAD.

500

toneladas de material particulado al año será capturada de acuerdo al Plan Calama.

eriazos y que considera tres frentes de trabajo. El primero corresponde a la limpieza mecánica con dos barredoras industriales, que operarán al menos 16 días al mes, con recorridos diarios de seis kilómetros por máquina. Cada equipo tiene una capacidad superior a los 6 metros cúbicos, y permitirá cuantificar el polvo retirado de las vías.

El segundo frente está compuesto por dos cuadrillas de limpieza manual que realizarán barrido en calles, veredas, cunetas y recolección de residuos. Estas labores contarán con apoyo logístico y vehículos para el traslado de operarios y desechos.

"Este plan incluyen a las operaciones con programas de inversión, de reducción de emisiones por cada división, de sustitución de combustible y de reemplazo en las flotas de buses eléctricos".

Fernando Promis
Gerente de Sustentabilidad

Y en un tercer frente será la aplicación de productos supresores de polvo en 18 caminos no pavimentados, que en total suman 29,2 kilómetros, incluyendo arterias como la calle Cobija, el camino Yalquincha y otros acordados con la Municipalidad de Calama. A esto se suma la intervención de nueve sitios eriazos con una superficie total de 12,18 hectáreas, entre ellos el Barrio Industrial, Corralito Villa Exótica y la ex Finca San Juan.

El ejecutivo de Codelco en tanto agregó que "este es un plan a tres años, e incluyen a

las operaciones con programas de inversión, de reducción de emisiones por cada división, de sustitución de combustible y de reemplazo en las flotas de buses eléctricos".

Fernando Promis agregó que este plan "es flexible, y que tiene que ir adaptándose a las necesidades que tenga la Municipalidad de Calama, como de los vecinos y organizaciones sociales de la ciudad. Nuestro compromiso es capturar 500 toneladas de material particulado al año, y si podemos, más. Este hito para Codelco representa la continuidad de un compromiso que ya veníamos trabajando desde principio de año, de tal manera de reforzar la gestión incorporando a una empresa local, como es Socool, en un contrato a tres años en lo que tiene que ver con limpieza y aspirado de calles y estabilización de sitios eriazos y rutas no pavimentadas". CG